

Una herramienta para solucionar los problemas ambientales:

20^a año del

Programa Municipal de Educación Ambiental de Hellín, Albacete

Raquel Lucas García-Almonacid
Dra. Juana Olea García

Servicio de Medio Ambiente
Ayuntamiento de Hellín



Hellín es un municipio de cerca de 31.000 habitantes, situado en la provincia de Albacete, Castilla la Mancha. El 86% de la población habita en la ciudad y el 14 % restante se distribuye entre las 12 pedanías que tiene el municipio.

Objetivo

Solucionar los problemas ambientales del municipio mediante la información, sensibilización y concienciación de la población en general y de la población escolar en particular.

Hace 20 años que desde el Servicio de Medio Ambiente del Excmo. Ayuntamiento de Hellín se lleva desarrollando el Programa Municipal de Educación Ambiental dirigido fundamentalmente a los centros educativos del municipio. Hellín cuenta con un total de 16 centros educativos y en cada curso escolar se matriculan unos 5.500 alumnos aproximadamente.

Estructura

En el Programa se diferencian las actividades dirigidas a los centros educativos y las actividades diseñadas para sensibilizar a la población en general. Dentro de las actividades dirigidas a los centros escolares, además de las puntuales también se desarrollan propuestas de trabajo, proyectos piloto y jornadas de intercambio de experiencias.

Coordinación

En Septiembre se presenta el Programa Municipal de Educación Ambiental en el Consejo Escolar Municipal. Posteriormente se mantienen reuniones con los equipos directivos y/o comisiones de coordinación pedagógica de todos los centros educativos.

Participación

Todos los centros educativos participan de manera voluntaria en las propuestas del Programa de Educación Ambiental. En cuanto a las actividades dirigidas al público en general la participación se ha ido incrementando coincidiendo con el mayor interés social hacia la temática ambiental.

¿Dónde se desarrolla?

Centros Educativos
Punto Limpio
Estación de Tratamiento de Agua Potable y Estación Depuradora de Aguas Residuales
Arboreto de Isso
Laguna de los patos

Conclusiones

Conseguir un entorno saludable y sostenible en el que todos podamos disfrutar y en el que el respeto a lo que nos rodea impere sobre las actitudes negativas depende no sólo de la gestión del equipo de gobierno municipal sino también de la EDUCACIÓN y de los hábitos de los ciudadanos de Hellín. Cuanta más formación medioambiental tengan nuestros escolares, más fácil será abordar los problemas ambientales que afectan a nuestro municipio.

Resultados

Medir los resultados del Programa Municipal de Educación Ambiental en base a la solución de los problemas ambientales de nuestro municipio no es sencillo. Lo que sí podemos cuantificar es la participación de TODOS los centros educativos.

La participación media anual está entorno a los 7.700 alumnos (un mismo alumno puede participar en varias actividades).